

URGENCES HUMANITAIRES

Handicap International forme des professionnels de la réadaptation physique à partir en contexte d'urgence

Lyon, le 25 septembre 2024. Handicap International organise du 30 septembre au 3 octobre prochain une formation à destination de professionnels de la réadaptation physique. L'objectif de cette formation est de renforcer leurs aptitudes en réadaptation physique d'urgence et leur permettre de s'adapter à un contexte de crise humanitaire. Cette semaine validera leur intégration dans le vivier de professionnels mobilisables en cas d'urgence humanitaire. Cette formation intégrera un exercice de simulation grandeur nature, au cours duquel les participants seront confrontés à des conditions d'exercices les plus proches possibles de celles d'une catastrophe humanitaire. Cette formation, ainsi que la constitution du vivier RH, de stock d'aides techniques et logistiques permettra à HI d'être accréditée par l'Organisation Mondiale de la Santé comme Equipe Spécialisée en Réadaptation d'Urgence au sein du mécanisme Equipe d'Urgence Médicale (Emergency Medical Team – EMT).

Note aux rédactions :

- _ Les journalistes pourront assister à l'exercice de simulation grandeur nature organisé le mardi soir et le mercredi jusqu'à 16h
 - _ Des interviews de la Directrice urgences de HI, Fanny Mraz, et de la Directrice Réadaptation, Isabelle Urseau peuvent aussi être organisées.
-

/ Contact presse

Clara Amati

M. 06 98 65 63 94

M. c.amati@hi.org

Une formation à l'urgence « grandeur nature »

Handicap International organise du 30 septembre au 3 octobre une session de formation à la réadaptation d'urgence à destination de 14 professionnels de la réadaptation physique spécialisés dans la prise de charge de personnes polytraumatisées, brûlées, amputées, ou ayant besoin de kinésithérapie respiratoire.

Cette session constitue une première pour l'ONG lyonnaise. Deux jours d'exercice de simulation grandeur nature seront en effet organisés les 1^{er} et 2 octobre. Un théâtre de crise humanitaire sera ainsi reconstitué au cœur du campus de l'INSA et les participants seront mis en situation d'intervention.

Il s'agira de les mettre dans la peau des personnels humanitaires, spécialistes de la réadaptation d'urgence, qui ont dû faire face à un tremblement de terre : la reconstitution d'un camp (comprenant un espace de réadaptation, un espace de vie des équipes, un espace bureau) sera organisée afin que les équipes puissent se familiariser avec le matériel et les protocoles. Ils dormiront dans les tentes le mardi soir et interviendront le lendemain dans des conditions dégradées (pénurie d'eau, manque de nourriture, conditions d'hygiène très dégradées, coupure d'électricité...) pour prendre en charge des pathologies typiques d'urgence humanitaire (écrasement des membres, blessures médullaires, traumatisme psychologique...). Les participants recevront également une **formation théorique** pendant 3 jours, notamment sur les principes éthiques qui doivent guider leur intervention.

Ce type de formation sera désormais organisé une fois par an. L'un des objectifs de l'association est d'accroître son vivier de professionnels rapidement mobilisables lorsque survient une catastrophe humanitaire.

Une expertise reconnue par la certification de l'OMS

Le second objectif de HI est d'obtenir la certification en tant qu'**Equipe Spécialisée en Réadaptation Physique de l'OMS** à l'issue de cette semaine de formation.

Cette certification viendra valider le fait que la réponse de l'association est conforme aux standards du mécanisme Equipe d'Urgence Médicale (Emergency Medical Team – EMT) mis en place par l'OMS en termes de processus et de qualité de réponse.

En intégrant le mécanisme Equipe d'Urgence Médicale, HI pourra **intervenir dès les premiers jours suivant une nouvelle catastrophe humanitaire**, à la demande des Etats affectés et de l'Organisation Mondiale de la Santé. Ces interventions permettront **d'agir au plus vite auprès des personnes blessées** et ainsi prévenir les risques de complications, et de handicap permanent. Les Equipes Spécialisées en Réadaptation Physique interviendront au sein même des hôpitaux, prenant en charge les blessés, ou installera son espace de manière juxtaposées. HI travaillera donc étroitement avec les ministères de la Santé des Etats affectés, et les acteurs médicaux humanitaires.

A propos de Handicap International

Handicap International est une association de solidarité internationale indépendante, qui intervient depuis 40 ans dans les situations de pauvreté et d'exclusion, de conflits et de catastrophes. Œuvrant aux côtés des personnes handicapées et vulnérables, elle agit et témoigne pour répondre à leurs besoins essentiels et améliorer leurs conditions de vie. Elle s'engage à promouvoir le respect de leur dignité et de leurs droits fondamentaux. Depuis sa création en 1982, Handicap International a mis en place des programmes de développement dans plus de 60 pays et intervient dans de nombreuses situations d'urgence. Le réseau de 8 associations nationales (Allemagne, Belgique, Canada, États-Unis, France, Luxembourg, Royaume-Uni et Suisse) œuvre de manière constante à la mobilisation des ressources, à la cogestion des projets et au rayonnement des principes et actions de l'organisation. Handicap International est l'une des six associations fondatrices de la Campagne internationale pour interdire les mines (ICBL), colauréate du prix Nobel de la paix en 1997 et lauréate du Prix Conrad N. Hilton 2011. Handicap International agit et témoigne partout où « vivre debout » ne va pas de soi.

/ Contact presse

Clara Amati

M. 06 98 65 63 94

M. c.amati@hi.org